

EDUKASI KEPADA ANAK-ANAK MENGENAI PENGGUNAAN TEKNOLOGI INFORMASI DENGAN BIJAK SELAMA PANDEMI COVID-19

Kukuh Saesar Novian¹, Latifatuz Zahro², Mutiara Ramadhani Putri³, Siti Riskiatul Maftuhah⁴,
Ernyasih^{5,*}

¹Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, ²Ilmu Kesejahteraan Sosial Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik,

³Kesehatan Masyarakat Fakultas Kesehatan Masyarakat, ⁴Kesehatan Masyarakat Fakultas Kesehatan Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Ciputat Timur, Kota Jakarta Selatan, Daerah Khusus Ibu Kota Jakarta 15419

*E-mail: ernyasih@umj.ac.id

ABSTRAK

Perkembangan peradaban manusia diiringi dengan perkembangan cara penyampaian informasi yang selanjutnya dikenal dengan istilah (Teknologi Informasi). Tujuan dari program kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini yaitu memberikan informasi khususnya anak-anak dalam memaksimalkan teknologi informasi terutama dalam menunjang dunia pendidikannya secara efektivitas, efisiensi, dan juga disisi lain memberikan pengetahuan kepada mereka mengenai basic dari teknologi informasi itu serta dampak yang diakibatkan dari penggunaan teknologi informasi secara berlebihan sehingga agar anak-anak mengerti dan paham penggunaan teknologi informasi dengan bijak. Kegiatan yang dilakukan oleh mahasiswa KKN UMJ Kelompok 34 yaitu mengadakan Edukasi kepada anak-anak mengenai penggunaan teknologi informasi dengan bijak selama pandemi Covid-19 yang bertempat di SDN Cipondoh 2, Kelurahan Cipondoh, Kecamatan Cipondoh, Kota Tangerang, Banten.

Kata kunci: Teknologi Informasi, Covid-19, Edukasi

ABSTRACT

The development of human civilization is accompanied by the development of ways of delivering information, hereinafter known as (Information Technology). The purpose of this Real Work Lecture program is to provide information, especially for children, in maximizing information technology, especially in supporting the world of education effectively, efficiently, and on the other hand providing knowledge to them about the basics of information technology and the impact it causes, from the excessive use of information technology so that children understand and understand the use of information technology wisely. The activity carried out by University of Muhammadiyah Jakarta Group 34 students was to provide education to children regarding the wise use of information technology during the Covid-19 pandemic which took place at Elementary School of Cipondoh 2, Cipondoh Village, Cipondoh District, Tangerang City, Banten.

Keywords: *Technology, Information, Covid-19, Education*

1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata Universitas Muhammadiyah Jakarta (KKN UMJ) 2021 yang kelompok kami lakukan yaitu Pemberian esukasi kepada anak-anak mengenai penggunaan teknologi informasi dengan bijak selama andemi covid-19 Kata teknologi secara harfiah berasal dari bahasa latin "texere" yang berarti menyusun atau membangun. Sehingga istilah teknologi seharusnya tidak terbatas pada penggunaan mesin, meskipun dalam arti sempit hal tersebut sering digunakan dalam kehidupan sehari-hari. Menurut Iskandar Alisyahbana (1980) Teknologi telah dikenal manusia sejak jutaan tahun yang lalu karena dorongan untuk hidup yang lebih nyaman, lebih makmur dan lebih sejahtera. Jadi sejak awal peradaban sebenarnya telah ada teknologi, meskipun istilah "teknologi" belum digunakan. Istilah "teknologi" berasal dari "techne" atau cara dan "logos" atau pengetahuan. Jadi secara harfiah teknologi dapat diartikan pengetahuan tentang cara.

Perkembangan peradaban manusia diiringi dengan perkembangan cara penyampaian informasi yang selanjutnya dikenal dengan istilah (Teknologi Informasi). Pada awalnya Teknologi Informasi dikembangkan manusia pada masa pra sejarah dan berfungsi sebagai sistem untuk pengenalan bentuk-bentuk yang mereka kenal, mereka menggambarkan informasi yang mereka dapatkan pada dinding-dinding gua, tentang berburu dan binatang buruannya. Sampai saat ini teknologi informasi terus-terus berkembang tetapi penyampaian dan bentuknya sudah lebih modern.

Tujuan dari program ini ialah membantu orang tua dan guru dalam memperingati anak-anak yang berlebih dalam menggunakan teknologi informasi yang dihadiri oleh siswa/I SDN 2 Cipondoh. Dan mereka memberikan informasi khususnya anak-anak dalam memaksimalkan teknologi informasi terutama dalam menunjang dunia pendidikannya secara efektivitas, efisiensi, dan juga disisi lain memberikan pengetahuan kepada mereka mengenai basic dari teknologi informasi itu serta dampak yang diakibatkan dari penggunaan teknologi informasi secara berlebihan sehingga agar anak-anak mengerti dan paham penggunaan teknologi informasi dengan bijak.

Manfaat terkait penyuluhan program ini salah satunya; anak-anak dapat mengerti dan juga paham akan bergunanya teknologi ini karena teknologi informasi itu dapat menjadi objek pembelajarn bagi mereka yang senantiasa untuk memperluas ilmu pengetahuan dan juga wawasannya, dan juga mereka mengetahui dampak yang diakibatkan bila digunakan yang berlebihan/tidak wajar.

2. METODE PELAKSANAAN

Langkah pertama yang dilakukan adalah pembentukan Tim kecil dari kelompok 34 berdasarkan domisili. Setelah kami membentuk tim kemudian mulai diskusi mnegnai kegiatan rogram yang ingin dijalankan dan mencari mitra kemudia mencari tema dan target sasaran KKN kemudian menemukan programmengenai pemberian edukasi kepada anak-anak mengenai penggunaan teknologi informarmasi dengan bijak selama pandemic Covid-19.

Program ini dibuat karena seorang guru mendapatkan beberpa keluhan dari orang tua mereka karena anaknya yang menggunakan teknologi infromasi secara berlebihan. Pembelajaran dari rumah dan menggunakan tekonlogi yang berlebihan membuat anak-anak menjadi malas dan lalai untuk mengerjakan tugas-tugasnya. Dengan adanya program ini diharapkan agar anak-anak dapat memakai penggunaan teknologi informasi secara bijak.

Penyelenggaraan program ini dilakukan dikediaiman rumah bu Iis Titin Supartini selaku guru kelas 4 dari SDN Cipondoh 2 Tangerang. Kegiatan ini dihadiri oleh 11 anak-anak karena adanya PPKM yang masih berlanjut. Pelaksanaan program ini diadakan pada tanggal 24 Juli 2021. Kegiatan yang kelompok kami adakan seperti sambutan dari Ibu Iss selaku guru dari SDN Cipondoh 2 dan Kelompok 34. Sosialisasi mengenai edukasi menggunakan teknologi informasi dengan bijakselama pandemic Covid-19 oleh kelompok 34. Mengadakan sesi Tanya jawab dan pemberian hadiah dan snack untuk anak-anak.



Gambar 1. Pemberian masker dan handsanitaizer kepada yang baru datang



Gambar 2. Sosialisasi mengenai edukasi menggunakan teknologi informasi dengan bijak selama pandemic Covid-19



Gambar 3. Pemberian hadiah bagi anak yang dapat menjawab pertanyaan dari pemateri.



Gambar 4. Sesi foto bersama

3. HASIL PENGABDIAN

Hasil dari kegiatan memeberikan Edukasi Kepada Anak-anak Mengenai Penggunaan Teknologi Informasi Dengan Bijak Selama Pandemi Covid-19 sebagai berikut:

- 1) Memahami arti penting dari manfaat dan dampak dari penggunaan teknologi informasi saat ini dan menggunakannya dengan baik dan bijak
- 2) Memahami cara menggunakan teknologi yang baik dan benar pada anak-anak SDN Cipondoh 2 Tangerang
- 3) Dapat bersosialisasi dengan anak-anak, orang tua murid dan guru dari SDN Cipondoh 2 Kota Tangerang

4. KESIMPULAN

Tujuan dilakukannya KKN kami kali ini yaitu memberikan informasi khususnya anak-anak dalam memaksimalkan teknologi informasi terutama dalam menunjang dunia pendidikannya secara efektivitas, efisiensi, dan juga disisi lain memberikan pengetahuan kepada mereka mengenai dasar dari teknologi informasi itu serta dampak yang diakibatkan dari penggunaan teknologi informasi secara berlebihan sehingga agar anak-anak mengerti dan paham pengguaan teknologi informasi dengan bijak. Penyuluhan program ini

memberikan manfaat kepada anak-anak agar dapat mengerti tentang kegunaan dari teknologi yang dapat menjadi objek pembelajaran bagi mereka yang senantiasa untuk memperluas ilmu pengetahuan dan juga wawasannya. Selain itu mereka juga mengetahui dampak yang diakibatkan bila digunakan yang berlebihan/tidak wajar

UCAPAN TERIMAKASIH

Kelompok pengabdian masyarakat mengucapkan terimakasih kepada:

- 1) Dr. Ma'mun Murod, M.Si. selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah mendukung pelaksanaan kegiatan KKN berbasis online.
- 2) Prof. Dr. Ir. Tri Yuni Hendrawati, M.Si, IPM, ASEAN Eng., selaku Ketua LPPM Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah mendukung pelaksanaan kegiatan KKN berbasis online
- 3) Dr. Lusi Andriyani, SIP. MSi., selaku Ketua Pelaksana KKN UMJ berbasis online.
- 4) Ernyasih, S.KM, M.KM., selaku Dosen Pembimbing Lapangan KKN UMJ Kelompok 34 yang telah membimbing dan membantu KKN ini berjalan dengan lancar.
- 5) Iis Titin Supartini, S.Pd dan semua pihak yang telah membantu selama melaksanakan kegiatan sehingga dapat selesai sesuai dengan waktu yang telah ditentukan.

DAFTAR PUSTAKA

- Sri Tatminingsih. 2017. Dampak Penggunaan TIK Terhadap Perilaku Anak Usia Dini: Studi Kasus Pada Anak Usia 4-7 Tahun. *Jurnal Pendidikan*, 18(1), 42-52.
- Gilang Wisnu Saputra, Muhammad Aldy Rivai, Mawaddatus Su'udah, Shepty Lana Gust Wulandari, Tyas Rosiana Dewi, Fitroh. 2017. Pengaruh Teknologi Informasi Terhadap Kecerdasan (Intelektual, Spiritual, Emosional dan Sosial) Studi Kasus: Anak-anak. *Jurnal Sistem Informasi*, 10(2), 77-88